DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

CIUTADANS!

S'acosta l'hora de la victoria. L'hora de demostrar, amb els vostres sufragis, que no transigiu amb la política indefinida i sens ideals que representa en Bertrán i Musitu. Que abomineu del caciquisme repugnant encarnat per Oms, que ha escupit a la cara de Vilanova honrada, nombrant Alcalde de R. O. a un home a qui ni els mateixos que l'amparen s'atreveixen a defensar-lo de les nostres fonamentades acusacions.

¡Per la dignitat del districte, atropellada per tota mena de cacics! ¡Per la de Catalunya, quina representació pretenen acaparar els regionalistes, sent aixís que representen únicament els interessos d'una plutocracia explotadora del poble! ¡Per la d'Espanya sencera, que camina, conduida per la Monarquía, a la seva ruina i deshonra! ¡Pels vostres fills que demà us pendràn per a dur-los al matadero del Rif! ¡Pels obrers ametrallats per la força pública quan demanaven més pà! ¡Per amor als ideals de Justicia, Llivertat i República! Voteu al candidat republicà

En Jesús Pinilla Fornell

¡Electores!

El preludio de la lucha electoral ha terminado, y empieza en estos momentos la verdadera lucha, la que ha de valernos la victoria tan deseada por nosotros. Es la hora precisa del combate, y al empezar a luchar después de la tan atareada preparación, pensad bien en que los ejércitos de Europa ventilan en las montañas y valles del centro de nuestro mapa, la libertad por una parte y el odiado imperialismo por otra.

Pensad también que en tierras africanas nuestros hijos y nuestros hermanos pierden la salud y las energías en defensa de un territorio que nos ha de llevar a la ruina, pues sabido es de nuestro pueblo que en nuestro interior tenemos terrenos suficientes para explotar y que por la ineptitud de nuestros gobernantes se hallan incultos.

Pensad también que en caso de salir triunfante el candidato de la «Lliga», estamos expuestos, eomo hasta ahora, a ser juguete de todos los defensores de la burguesía y, por tanto, contrarios a todas las causas de ellas salga proclamada nuestra del proletariado. candidatura, que a la vez será la pro-

Creed asimismo que de triunfar el regalo que nos ha hecho el actual Gobierno con el candidato Sr. Oms, caemos en el descrédito y nos hacemos cómplices del más odioso caciquismo, amparador de toda clase de criminales y gente de mal vivir.

Así, pues, ciudadanos, poniendo sobre todas las conveniencias particulares y de carácter íntimo la fe y creencia en las ideas que nosotros propagamos, por ser éstas la salvación del país, tan necesitado en los momentos actuales de hombres que dejen sus miras personales y se pongan al servicio de la Libertad y de la República, recomendamos al pueblo que vote y trabaje la candidatura que le presentamos, personificada en nuestro correligionario D. Jesús Pinilla Fornell.

Trabajando por su triunfo, laboramos en pro de nuestras ideas y del progreso que anhelamos, y más que todo, por la paz del distrito, que tanto la necesita.

¡Ciudadanos! A las urnas, y que

de ellas salga proclamada nuestra candidatura, que a la vez será la proclamación de la República en el distrito de Villanueva y Geltrú.

N.

Procedimientos azucarados

Los ministeriales se dedican a cazar votos por el procedimiento de la persuasión. Y el candidato hace lo propio: pide los votos dulcemente.

Días atrás se celebró una reunión en casa de D. Pedro Soler — el hecho es público — y a los congregados se les dijo sobre más o menos : «Queremos ganar y ganaremos, y estamos dispuestos, una vez los amos, a reventar a todos los que no nos hayan ayudado».

Táctica de suavidad.

Es la del candidato, que se va por esos mundos con amenazas, y que al final de las conversaciones exclama, dirigiéndose a los alcaldes de la localidad respectiva: «Ya le mandará a buscar el Gobernador».